



## 定期総会・新年会 2007



総会風景



新年会風景

岩手県人会第48期定期総会並びに新年会は、さる1月21日（日）午前11時から行われた。

はじめに多田マウロ副会長の開会宣言、先亡者への黙祷、千田会長の挨拶があり、議長に多田副会長を選出、議長は書記、議事録署名者を任命した。

藤沢裕書記から2006年度事業報告、昆野ワシントン会計が会計報告を行い、伊藤春野監査役から報告があった。質疑応答はなく、続いて千田会長から2007年度事業計画案、予算案の説明があった。

また理事会提案として会費の調整、会費の銀行振込案があった。一般提案は特になく、役員改選では、マンネリ化を防ぐため直接選挙を提案したが、連名候補者や会長候補が皆無のため、旧理事会が継承することが満場一致で可決された。

千田会長は挨拶で、会員皆様の協力支援を得て「自然体」での任務にあたり、2008年の県人会50周年、移民100周年に向けた準備委員会を会員の総意を得て立ち上げたい旨の指針があった。

新年会は伊藤理事の乾杯の音頭で始まった。会員自慢の持ちによりに会から飲物、刺し身、婦人部（藤村はるみ部長）からお雑煮が提供された。

約80名の参加があり、旧交を深めたり、カラオケなどで楽しんだ一日であった。

## ブラジル岩手県人会役員名簿（2007年-2008年）

名誉総裁	南部利昭（岩手県・旧南部家45代当主・靖国神社宮司）
名誉会長	菊地義治
顧門	渡辺保、熊谷泰志
相談役	高橋昭二郎、安倍儀郎、柄沢千秋、亀ヶ沢梅吉、千田まさ
会長	千田曠曉
副会長	多田孝則マウロ、高橋凡児、藤村光夫
書記	藤沢裕、峯きよこソフィア
会計	昆野昭仁ワシントン（岩手太鼓雷神代表）、平野マリア
監査役	及川益夫、伊藤春野、大志田寿
監査補	山道慶大、田口精基、塚田修吾（岩手カラオケ担当）
理事	高橋信夫、佐々木憲輔、千葉直義、高橋義見、 児玉道義ミルトン、高橋宏二カルロス（涉外担当）、 渡辺正、千田輝海、山口しのぶセシリ亞、裏岩毅、 千田健一ホベルト（涉外担当）
地方理事	菊池達郎、藤堂勝次、猫塚司、村松弘一
婦人部長	今後婦人部集会で決める
青年部長	今後青年部集会で決める
事務局長	千田曠曉（暫定）
特別協力	畠勝喜（県人会映像記録作製・会報校正）、山田幸孝（法律相談）

## 賀状をありがとうございます



（敬称略・順不同）

吉田重雄・英子（盛岡）、菅原圓雄（花巻）、大石満雄（花巻市長）、  
布臺一郎（花巻）、増田稻子（神奈川）、高橋由一（金ヶ崎町長）、  
佐賀県人会、松本定次郎・トミ（山田町）、100周年委員会、  
布臺一郎（花巻市職員）、杉村新（東京）、及川憲義（金ヶ崎町）、  
佐々木昌文・陽子（広島）、佐藤貞重・アルファインテル南米交流（東京）、  
吉田恭子（盛岡）、ブラジル日本文化協会小関浩喜（金ヶ崎）、  
一戸和（盛岡）、山中正二（ペレン県人会）、杉村新（東京）、  
高橋典克（花巻）、佐々木亨（花巻）、武藤嵩（アスンション県人会）、  
和美宏幸（盛岡）、佐々木まり子（ニューヨーク）、小関浩喜（金ヶ崎）、  
竹内重徳（岩手県副知事）、清水泰宏（盛岡、開成パンション社長）、

- 4 遠野市在で賛助会員の佐々木栄洋（よしひろ、ブラジルジャパン代表）より移民100周年について提案のメールあり。会報147号に趣旨掲載。
- 5 故・岩船貢氏49日法要のご靈前を畠勝喜氏に依頼
- 8 盛岡商業高校が85回全国高校サッカーで岩手初制覇のニュースに、県国際課に祝電、高校にも依頼。

☆ ASEBEX（留学生協会）の本年度留研生への講習会に会場提供。開講式に千田会長出席。

9 佐々木昌文氏（04年海上自衛隊で来伯）より、自衛隊イラク派遣記録の書籍送付あり。

☆ 藤村副会長は読者からの寄贈本にカバー付け作業。



- 10 花巻市職員付臺一郎氏より、花巻市合併の記録と大石満雄市長の賀状届く。
- ☆ 県NPO国際課の赤坂主査より日本語教本8冊送付あり。
- 11 サンパウロ新聞山口記者来館。バトミントンの練習を行いたいと。ニッケイ紙池田記者も来館。
- 12 図書利用者、山下愛子さんより本80冊寄贈あり。
- 13 午前中会計監査が行われる。午後より定例役員会開催。議題は総会準備、新年会、その他について
- 16 県国際課より留学必要書類が届く
- 21 第48期岩手県人会定期総会、新年会に約80名。
- 23 会報を国内外へ発送する。
- 24 広報金ヶ崎・県刊行物受領。
- 26 県へ、留学生町田のりこさんの必要書類を揃え、FAXで送信。
- 28 会館賃貸管理を昆野ワシントン君が行う。
- 29 リオ日伯連盟鹿田明義会長より、リオ州フンシャル移住地在の黒沢繁氏逝去の知らせあり。
- 31 2月度役員会の案内状を発送。故・黒沢繁氏遺族へお悔やみを発送。
- ☆ ニッケイ新聞に岩手県人会総会の記事あり。

## 会費納入者名（敬称略）

山道慶大、武田春雄（賛）、高畠修一、後藤タエ子、戸来キミ、寒河江良廣（賛）、児玉久男、高橋好子、佐々木貫一、藤村光夫、太田良穂、千田曠曉、千田健一ホベルト、町田のりこ（新）、千田マサ、菊池達郎、阿部安忠、塚田修吾、野村タカ、藤沢裕、多田孝則マウロ、多田登、高橋昭二郎、浅見マリア、大志田寿、中野ミサ、渡辺美智子、崎田良平、崎田ちとせ、亀ヶ沢梅吉、高橋巳之吉、千田輝海、泉政英、及川秀義ジョアキン、及川公雄、高橋宏二カルロス、藤木てるこ、吉田よしみ、小畑とも子、加納ナカ、伊藤春野、大崎孝之、昆野昭仁ワシントン、野崎寿美子、大原アヤ、野村ミツ子（06年支払い）高橋義見、平野源吉、武田吉春（06・07年度）

## 寄付・寄贈（敬称略）

- ☆ 高橋好子様 ..... 130 レアイス  
 ☆ 佐々木憲輔様 ..... お茶菓子  
 ☆ 図書利用者多々 ..... お茶菓子  
 ☆ 山下愛子様（愛読者） ..... 図書80冊  
 ☆ 花巻市（大石満雄市長） ..... 花巻市合併の記録  
 ☆ 岩手県庁 ..... わかりやすい日本語教書8冊



## 一周忌ミサのお知らせ

故・田口 信二氏（昨年3月逝去）の一周忌ミサは来る3月18日（日）11時より、ルア、サンジョアキン街の仏心寺で執り行われます。

## 逝去

黒沢 繁氏（享年75歳、松尾村出身、リオ州フンシャル移住地在）は、心臓弁膜症が悪化サンパウロで手術後1月25日急逝された。サンパウロの火葬場で密葬した後、2月3日リオ州ジャクイーバで本葬が執り行われた。

## 県人会年会費と銀行支払いについて

先の総会で年会費の調整がありました。今年前半（6月末まで）に納入の方は、年会費70レアル、年後半（7月以降に支払い）にお支払いの方は75レアルとなります。

総会で地方在住者、または老齢で出掛けられない方々のために [Boleto-Bancário]（銀行振込用紙）でお願いする案が承認されました。一応会員としてお名前のある方には送付したいと思いますので宜しくお願ひ致します。

また、年金生活者で全額は払えない、気持ちだけ協力したいと思ひの方には半額とか、ご予算にお任せしたいと思います。

来る、2008年6月は、ブラジルへの日本人移民100周年を迎え、我が県人会は創立50周年を迎えます。このような祝典を多くの方々にご出席頂き、県人会50周年・移民100周年を共にお祝いしたいと思いますので宜しくお願ひします。

## Dreams Come True

ニューヨーク・大連・サンパウロetc…世界10ヵ国。  
二戸の酒米「ぎんおとめ」で造られる  
二戸の地酒 南部美人は世界へはばたく。

南部美人を飲めるサンパウロの店  
●Jun Sakamoto TEL. 3088-6019  
●A-1 TEL. 3145-1833



南部美人

株式会社南部美人  
岩手県二戸市福岡字上町13  
TEL.0195-23-3133  
FAX.0195-23-4713  
E-mail:sake@nanububijin.co.jp  
ホームページ毎日更新  
<http://www.nanububijin.co.jp>  
●お酒は20歳になってから

# 百才に思う



金ヶ崎町の佐藤武氏は、昨年9月満100歳を迎え、益々元気なようです。賀状に長生きの秘訣を「百才に思う」と題し次のように歌っています。佐藤氏の長寿を心から祈ります。

百才になっても、人生は一瞬のようだが、悔いはない。  
百才になっても、天寿を全うしたいと、欲がでた。  
百才になっても、自分のことは、自分で続けたい。  
百才になっても、やりたいことは、まだまだある。  
百才になっても、その日の日記を、書かないと眠れない。  
百才になっても、働かないと、体の調子が良くない。  
百才になっても、日刊新聞四紙を、見ないとボケるようだ。

## 新賛助会員紹介

### 56 菊地 光明 (Komei Kikuchi) 会員 (A)

菊地さんは06年10月、岩手相撲連盟遠藤名誉会長とパラグアイ移民70周年相撲大会へ出席の帰路サンパウロに立ち寄り県人会と懇談した。(54歳)

職業 山田町教育委員会、社会教育チームリーダー

次長補佐

住所 下閉伊郡山田町船越 15-2-180

〒 028-1371 TEL. 0193-84-3635



後列左から猫塚氏、菊地氏、佐々木氏  
前列左から熊谷氏、遠藤氏、千田氏

## おたより紹介



### 新年明けまして おめでとうございます。

ブラジル岩手県人会皆さんにおかれましては、50周年の輝かしい記念に向けて益々頑張っておいでのことと思います。県人会の発展を祈念しております。

2007年元旦 松本定次郎・トミ



### 新年明けまして おめでとうございます。

昨年は遠くブラジルから本町を訪問下さいまして、ありがとうございました。わずかな時間ではありましたが、一同楽しく過ごすことができました。金ヶ崎町長として最初の一年は様々な課題に立ち向かう一年となりましたが、金ヶ崎町の明るい未来に向かって今後も努力していく所存です。貴会におかれましては、2008年のブラジル移民100周年に向け、益々充実の一年を過ごされることと存じます。新年も皆様にとって明るく希望に満ちた年になりますよう、皆様のご健勝を心からお祈り申し上げます。

2007年元旦 金ヶ崎町長 高橋 由一



### 新年おめでとうございます。

先日会報を受け取り、私が贈った本が届いた事を知りました。図書館についての新聞記事受け取りました。100周年で、移民の歴史の本を出したらどうでしょうか。一世、二世の記録を残したいですね。昨年

はお世話になりました。よいお年をお迎え下さい。

増田 稲子 (神奈川県)

### 新年明けまして おめでとうございます。

今年も皆様お元気でお過ごし下さい。1月に花巻市の中高生が姉妹都市訪問の帰りNYに立ち寄り県人会と懇談会を予定しています。

NY県人会 佐々木まり子

### 新年明けまして おめでとうございます。

昨年いろいろお世話になり、誠にありがとうございました。20世紀は戦争の世紀とも言われましたが、21世紀になんでも世界の各地で紛争が絶えません。宮沢賢治は、著書の中で「世界ぜんたい幸福にならないうちは、他人の幸福はありえない」と述べておますが、新しい年が平穡である事を願うものです。年頭にあたり、千田会長さんはじめ、会員皆様方のご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げます。

平成19年元旦 和美 宏幸(盛岡)

### 明けまして おめでとうございます。

本年も宜しくお願ひ致します。毎月貴県

人会のnewsやVideoなど送って頂きありがとうございます。Sr Mauroなど新しい方々が指導なされている様子、頬もしく思いいいぞアッショーン県人会にもご指導願いたいところです。今後も色々な機会を利用して、交流を重ねていきたいと思っております。本年も貴県人会にとって良き年でありますように。

アッショーン県人会 武藤 嵩



### 穏やかな新年を迎えるました。

雪のないお正月いつらいでしょうか。会員の皆様におかれましても、それぞれ輝かしい新年を迎えたことを存じます。苦米地様のお便りには、かなり暑い夏を迎えたとありました。サンパウロは如何でしょうか。先日南米を旅した友達から電話があり、とにかく広い面積の国で、日本と違い見渡す限りの同じ風景が続いていることなど想像したとは全く異なる印象を受けたと話していました。それと長い時間のフライトは疲れや時差ボケ等々回復するのに2週間かかったと話し、バリギが完全復旧していないのでかなり不便な思いをしたと話していました。100周年・50周年に参列したい人は体力を蓄えておくのが肝要のようです。県人会もこの一年様々な事があつて大変でしたね。賛助会員の会もまだ役員会を開催してませんが、もう今年の事務を進めなければと思っております。

吉田 恭子(盛岡)

2006年

# 岩手訪問日誌

記 千田 曜曉

岩手山

7

7月1日（土）雨、「故・有住氏の墓参」この日は県人会賛助会事務局長である藤村勝巳氏夫妻の車に分乗。高速道の風景を見ながら金ヶ崎町へ向かう。

町役場前で故・有住辰志氏夫人ふみ子さん娘さんと合流し2005年4月亡くなった故人の墓参を行う。

故人の祖父母は戦前移民であった事もあり、ブラジルへの思いが強く夫人と共に2回訪伯。農協退職後祖父が残していた資料と県人会提供の資料を基に「国際交流の先人・及川安平伝」「ブラジル移住の記録（祖父の移住記録）拓墾」「ブラジル移住の思いで・遠くて近い1万キロ」3冊を自費出版。

町では国際交流協会活動で外国人とのふれあい交流に努め、県人会賛助会員勧誘、児童の書画交流などで県人会は何かとお世話になった。



▲墓参

墓参を済ませた一行は有住宅に寄せて頂き、仏前に県人会活動ビデオを捧げ焼香後、ご家族と故人の話が出来た。

金ヶ崎町長表敬の合間に広大な工業団地周辺を車から視察、ここにはブラジルからの就労者も多いと聞く。

「金ヶ崎町長表と懇談」14時半、町長や賛助会員と交流会場である「サンピア金ヶ崎」に着く。ここで高橋由一町長や水沢市から駆けつけた稻葉課長などと懇談。有意義な一時を過ごした。

金ヶ崎は私の父の出身地であり、私もふるさと創生事業（1990年）で初めて故郷岩手を訪問出来た事で岩手県人になれたと自認した。（私は戦後旧満州国奉天市から5歳で引き揚げ、母の里宮崎県で育ち16歳で家族と移住）4年前にも同町を表敬。

高橋町長は前助役で、高橋紀雄前町長の退任で立候補し今年町長になった。千葉政幸助役、菊地衛町議会議長、石川孝企画振興課長、同課の千田美幸主査が同席し皆さんと懇談。県人会式典や移民100周年へ町から是非出席して頂きたいと要請した。



▲高橋町長と懇談

「金ヶ崎町と賛助会の交流歓迎会」15時。有住氏亡きあと、県人会賛助会の高橋薰副会長の労で大勢の会員や町関係者など出席者は40名程で賑わった。

同町からの戦前移民は県内で最も多く、最近亡くなった田口信二氏一族や、及川安平氏一族など町出身者が大勢いる。また訪伯者も多く今年100歳を迎える佐藤武氏、息子の節夫氏、有住フミ子さん、鹿踊りの小関浩喜氏、千田良子さんなど懐かしい方々の顔々。



▲交流会で

交流会には高橋町長はじめ町関係者も出席、高橋薰副会長の挨拶、私は感謝の辞と式典への参加要請をし、高橋町長、稻葉課長などの挨拶もあった。

当日の出席者には、この他「町関係」では、伊藤弘町国際交流協会会長、小関新喜町議員（会員）、佐藤順教育長、磯信子交流協会事務局。



▲交流会で

「会員と参加者」朝倉栄JA中央会常務理事、桑島栄、千田良子、千田久耕、千田悦子、佐藤清三、松本吉男、朝倉仁志、桐山和夫、江刺から駆けつけた及川さおり、小澤俊一、佐藤菊男、菊地和麿、木村忠宏、藤村勝巳・とも子夫妻など。（敬称略）

※ 歓迎会が終わる頃、高橋凡児副会長は夫人が待つ一閑へ。



▲千田茂夫妻

「親戚訪問」歓迎会後、私の親戚筋である千田茂・のぶ子宅を訪問。同家は昔からの醤油店で製造販売している旧家。千田家一族が故郷を離散したのち、先代である周一氏や茂氏により、数年前まで墓守りをして頂いた恩人である。以後埼玉にいる従姉妹が墓の御靈を自宅に移し奉っている。

同家には4年前にも挨拶に伺い、90年には金ヶ崎温泉や工業団地、江刺・水沢など案内して頂いた。

同家で藤村副会長が千田家の家紋を聞いた。今NHKで放送中の大河ドラマ「功名が辻」の山内一豊の家紋（三つ葉柏）と同じである事を聞き、コロニアでも家紋の系図を調べたらいろいろな人々との繋がりが出てくるのではと、話題が広がった。

茂氏は弟の弁護士である功平さん（一関在・92年リオで開かれた国際環境会議に出席）が、是非私達と逢いたいとの伝言を受け同家を後に盛岡へ。

**IMPRESO**

久慈市は、平成18年3月6日迄、旧久慈市と山形村が合併し誕生。  
合併市町村の沿革記録によると、平地化面積の広大な形状から「美川」地域。  
当市は、北端の治字北郡河内に亘る、治字北郡河内に亘る、治字北郡河内に亘る。  
合併市町村の沿革記録によると、平地化面積の広大な形状から「美川」地域。  
久慈市役所の職員が小冊子毎年、決算書類、現状報告、地図等を発行。  
5月10日）、開会式、近代理道の贈呈式典（久慈市議會議長宣誓儀式）  
三藩久慈十段配給方式、旧山形村立公民館原白樺林、  
平成22年5月1日付で、久慈市議會議長宣誓儀式。



8 1,248  
249.8

## **Associação Cultural e Assistencial Iwate Kenjinkai do Brasil**



## ブラジル岩手県人会

RUA THOMAZ GONZAGA, 95-M - CEP 01506-020 - LIBERDADE - SÃO PAULO - BRASIL  
TELEFONE 55 (11) 3207-2383 - FAX 55 (11) 3277-0403  
[www.iwate.org.br](http://www.iwate.org.br) - e-mail: [iwate@iwate.org.br](mailto:iwate@iwate.org.br)